
 

【校长论坛】 

田家炳基金会号召 9 间大学校长副校 论大学生德育培育工作不足 
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田家炳基金会董事局主席田庆先表示， 

先父田家炳希望通过教育培育学生德才兼备的理念，不会随时代淡化。（受访者提供） 

 

积极推动中港澳台教育发展的田家炳基金会成立 40 周年，将于 12 月 13 日在会展举办

教育论坛，成功号召 8 间资助大学及香港都会大学代表出席「9 大院校校长论坛」，就

本港大学生德育培育工作不足的原因及改善方法进行讨论。 

 

本港多间中小学由田家炳基金会捐建，图中为保良局田家炳小学(数据图片) 



 
田家炳基金会董事局副主席戴希立认为，近年应更多投放资源到香港学校， 

包括推动德育及 A.I.发展等。(受访者提供) 

 

 
基金会总干事戴大为指，近年部分大学校长也有透过周年大会 

表达关注学生价值观培育。(田家炳基金会网页图片) 

 

下月 13 日举行的教育论坛邀得 9 名大学代表出席专题讨论，包括港大副校宫鹏、中大

校长段崇智、科大副校郭毅可，以及都大校长林群声等，由研资局主席黄玉山主持。据



基金会介绍，近年香港社会事件反映本港大学侧重研究，「一定程度使大学生德育培育

工作不足」，形容学生品格修养、待人接物、历史文化和尊重他人方面都有所缺失，基

金会盼通过大学校长讨论 3 大议题，包括学校如何提升德育或价值教育工作；在愈趋

复杂的国际政治环境下培养学生「兼具国家文化民族情坏和国际视野」；以及平衡发展

科技发展和人文关怀素养。 

 

基金会总干事戴大为今（11 月 30 日）向传媒分享，形容大学处于近年社会风波「风眼」，

校长们也受到不同压力，透露属基金会咨议局成员的 9 间大学校长，近年亦曾在周年

大会表达希望从小培养学生价值观教育。身兼基金会董事局副主席、屯门仁爱堂田家炳

中学首任校长戴希立则指，基金会过去主力推动内地教育发展，认为近年应更多投放资

源到香港，包括推动本港学校德育，以及跟大学合作将 A.I.引进中小学等。 

 

此外，两名著名学者亦会现身大谈本港创科发展及中西文化交流，包括美国休斯敦大学

天普科学讲座教授、科大前校长朱经武特意赴港，讲题为「科学．技术．社会」；港大

饶宗颐学术馆馆长、港大前副校长李焯芬则会以「从经学、到科学、到当代育」为题演

讲。 

 

基金会创办人田家炳长子、田家炳基金会董事局主席田庆先强调，基金会并非「属于家

人」，而是「属于社会」，认为先父希望通过教育培育学生德才兼备的理念，不会随时代

淡化，他相信基金会仍有许多工作可以做，盼通过社会监察、社会人士多加响应，共同

将中华文化优良传统传承下去。 
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